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            Comité de Direction 
         Procès-verbal    

 
  

 

Réunion du 
 
A :  

Mercredi 2 Novembre 2022 
 
18 heures 

Présidence M. Marc TOUCHET 

Présents Mmes  Clémentine CHARRAUD, Vanessa ROGER 
MM. Patrick BARON, François BELIN, Jacques BREJAUD, François BOUQUET, 
Patrick CHAMPAGNAT, Didier GATEFIN, Joël LEBLANC, Jacques LHUILIER.  

Assistent M. Antonio TEIXEIRA, Président Ligue du Centre Val de Loire 
M. Matthieu GUILLAIN (CTD DAP) 
M. Aniss ZOUALA (CTD PPF) 
M. Lucas BAUDON (Conseiller Technique Départemental en Arbitrage) 

Excusés  Mme Sophie CARTERON 
MM. Valentin RIBOTON, Jean Pierre MASSON, Yann LE STRAT  

 
 

**** 

 
Constatant que les règles statutaires et notamment le quorum étaient respectées, le Président, 
Monsieur Marc TOUCHET, ouvre la séance à 18 heures en remerciant les membres de leur présence. 
 
Adoption des procès-verbaux  
 

✓ Comité de Direction du 14/09/2022, publié le 16/09/2022 sur le site internet : 
http://indre.fff.fr ; adopté à l’unanimité 

✓ Bureau du Comité de Direction du 06/10/2022 publié le 18/10/2022 sur le site internet :  
http://indre.fff.fr ; adopté à l’unanimité  

 

 
Civilité 
 
Carnet Noir : 

Apprenant le décès de : 

o Mr René DELAUNAY, ancien Président et trésorier de l’US Ciron,  

o Mme Claudine MORIN, mère de Jean Michel Morin, Président de l’ES Poulaines. 

Le Comité de Direction présente ses sincères condoléances aux familles. 

 

Carte de remerciement de la famille BROCHARD. 

 

 

 

http://indre.fff.fr/
http://indre.fff.fr/
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En préambule, le Président souhaite la bienvenue à Antonio TEIXEIRA, Président de la Ligue du Centre 

Val de Loire et le remercie d’assister à la réunion. 

De plus, il remercie les participants à la séance de Foot en marchant qui s’est déroulée juste avant le 

Comité de Direction avec des membres du Comité de Direction et des membres de Commissions 

départementales. 

 

I – Communications du Président 

 

1- Retour sur l’Assemblée Générale du 1er octobre 2022 à Ardentes 

o Clubs amendables pour absence à l’AG : proposition du Président, amendés plus fortement 

les clubs nationaux et régionaux, car ils représentent l’image du Football dans le 

département : 300 € pour les clubs régionaux – 600 € pour les clubs nationaux.  

Après échanges, l’accord de principe est adopté, plusieurs membres souhaitent une 

augmentation plus mesurée. Un prochain Comité de Direction entérinera ces pénalités. 

 

Comme il se l’était engagé lors de l’Assemblée Générale, le Président revient sur les 

interventions de Christian SAUVESTRE, Président du FC2MT lors de l’assemblée générale : 

o Le prix élevé des licences volontaires : Marc Touchet est intervenu sur le sujet lors 

de la dernière réunion des présidents de district et de ligue ; elles sont actuellement 

au même prix que les licences « dirigeant ». Antonio TREIXEIRA informe la volonté 

de la Ligue de maintenir les licencies volontaires, qui permettent aux clubs d’être 

entourées de personnes licenciées (assurées et contrôlées) quel que soit leur rôle au 

sein du club, le prix de licence volontaire sera donc abaissé à 10 € (coût fédéral + 

assurance) pour la saison 2023/2024 afin de faciliter l’accès à ce dispositif. 

o L’arbitrage arbitre auxiliaire devient arbitre club : Marc Touchet indique qu’un 

changement du statut de l’arbitrage interviendra sur la saison 2023-2024 et est 

intervenu pour une valorisation des arbitres clubs. Après échanges sur les possibilités 

de valorisation des arbitres auxiliaires, Jacques BREJAUD propose de les valoriser par 

des mutations supplémentaires. Le Président de Ligue précise que les différentes 

options seront étudiées par la CRA  

o Remise en cause des plateaux U9 le samedi matin : Marc Touchet a bien noté 

l’intervention sur ce sujet mais noté que cette remarque n’est pas à sa connaissance 

une demande très relayée, en effet les clubs consultés sont assez satisfaits de 

l’organisation du samedi matin. 

Comme il l’avait fait remarquer en Assemblée, toutes les interventions font bien l’objet d’un   suivi. 

 

2 – Retour sur l’Assemblée Générale de Ligue du 29 octobre 2022 

Intervention de Monsieur TEIXEIRA 

L’Assemblée Générale d’Automne consiste surtout à valider les comptes de l’exercice écoulé. Le 

compte de résultat fait apparaitre un excédent de 530000 € qui seront affectés aux capitaux propres. 

Cette affectation permet de rattraper les pertes cumulées auparavant. Le résultat obtenu s’explique 

par la maitrise des dépenses, il n’y a pas eu de prélèvements supplémentaires pour les clubs. 

Pour les saisons à venir, 3 grands axes sont provisionnés 

o Développement de l’arbitrage, notamment par l’embauche de deux CTD en arbitrage 
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o Développement du Football féminin : pratiquantes, dirigeantes, éducatrices (exemple : prise 

en charge totale de la formation pour les 50 premières éducatrices) 

o Amélioration et sécurisation des plateaux U7 et U9 : mise en place de référents, thématique 

ludique (plateaux halloween…) 

 

En marge de l’assemblée générale, la Ligue du Centre et ses districts travaillent ensemble sur 

plusieurs dossiers : 

o Convention d’objectifs entre la Ligue et ses districts sur tous les projets techniques. Chaque 

district sera valorisé à hauteur de l’atteinte des objectifs (ce bonus peut aller jusqu’à 10 000 

€ en plus sur la convention pour chaque district) 

o Demande que les licences Futsal soient exonérées de la part de l’assurance, si le licencié à 

déjà une licence Foot Libre. Ceci permettrait de faire baisser significativement le coût de la 

licence Futsal. 

o Le service communication de la Ligue visite et fait des reportages sur deux clubs par District ; 

pour l’Indre les clubs retenus sont l’ACS Buzançais et l’EGC Touvent Cx. 

o Encouragement pour que les clubs remplissent les fiches PEF, les actions sont très souvent 

effectuées mais les fiches ne sont pas validées ; la FFF valorise des « Coups de Cœur » par 

des dotations. Par exemple, un club de l’Indre et Loire a été nommé coup de cœur en ayant 

réalisé 67 fiches. 

o Convention entre la Ligue et les Districts qui mettent à disposition leurs Conseillers 

techniques pour la formation des éducateurs. 

o Recrutement de 3 Conseillers techniques en arbitrage : un technicien couvre deux districts. 

A ce propos, Marc touchet se félicite du recrutement de Lucas Baudon pour lequel il apprécie 

la personnalité et l’engagement. Jacques Bréjaud précise que son travail et les échanges sont 

très pertinents. 

 

3 – Partenariat INTERSPORT  

INTERSPORT Châteauroux est retenu comme équipementier du District.  

Dans le cadre du partenariat, il dotera la Coupe de l’Indre seniors (équipements complets joueurs et 

arbitres) et le Challenge Cautinat (maillots pour les joueuses). 

Une remise partenaire de 30 % sur l’ensemble des achats est également actée. 

La convention avec le magasin INTERSPORT sera signée le mercredi 9 novembre en amont du tirage 

des 16ème de finale de la Coupe de l’Indre. 

 

Jacques BREJAUD précise le partenariat NIKE via le Football Amateur (dotation de la FFF pour les 

Districts qui ont passé une convention avec un partenaire agréé). La somme allouée a permis de 

doter :  

o Les sélections filles et garçons (survêtement)   

o Les éducateurs du District (veste) 

o Equipements complets pour les deux finalistes de la Coupe de l’Indre Féminine (+ 

équipements complets arbitres) 

o Equipements complets des deux finalistes de la Coupe de District H. LEGROS et de la Coupe 

BARES ainsi que des maillots pour les arbitres. 

Le Président rappelle qu’il avait souhaité dynamiser toutes les coupes et se félicite des choix faits 

dans l’utilisation des fonds. 

L’engagement pris auprès des clubs est donc tenu. 
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4-  Courriers 

o Paul CUSSERNE : demande de stage dans le cadre d’un Master Management du Sport, 

développement et pilotage des Services Sportifs.  Après entretien avec le Président et Aniss 

ZOUALA, l’objet du stage sera axé sur le développement de la pratique Futsal sur notre 

territoire et se déroulera du 6 mars au 28 avril 2022. 

o Mohammad NAWABI : demande de stage Bac Pro du 9 janvier au 13 février 2023. Le District 

ne peut répondre favorablement à cette demande, des stagiaires 3èmes seront accueillis 

pendant cette période. 

o Crédit Agricole : invitation à la remise des « Rubans verts du développement durable» le 24 

novembre 2022 – le District sera représenté par Jacques Bréjaud. 

o Coupe de France Para Foot à 11 Adapté: du 16 au 18 juin 2023. Joël Leblanc, représentant 

du District lors de la réunion préparatoire le 4 octobre précise l’organisation générale de la 

compétition.  250 sportifs et accompagnants seront présents. Le District interviendra 

notamment dans la proposition d’arbitres, soit 12 arbitres sur deux jours ; une formation 

spécifique est prévue courant avril. 

 

5 – mission services civiques 

Les clubs du territoire de la Ligue peuvent établir des conventions de services civiques sous 

l’agrément de la Ligue du Centre. Le Comité de Direction de Ligue a convenu avec l’accord des 

Présidents de District que la gestion soit assurée par les districts (avec un versement en contrepartie 

de 100 € par contrat enregistré). Ainsi, les dossiers sont reçus par la Ligue qui donne l’accord pour la 

saisie administrative au District. Les Présidents de districts reçoivent tous les jeunes en présentiel 

lors de la signature de leur convention. Au cours de la mission, chaque District organisera une demi-

journée découverte avec présentation du plan de développement des nouvelles pratiques et 

présentation des formations possibles à l’issue de la mission dont l’apprentissage. 

A ce jour, le Président a signé 12 contrats d’engagement de missions de services civiques et 3 sont 

en cours. 

 

6 – Visio conférence 

Suite à l’arrêt d’activité de la société STAR LEAF, les visioconférences se font actuellement sur 

« TEAMS » avec des ordinateurs portables. Il convient de récréer une salle de visioconférence, la 

solution TEAMS est retenue (le coût du matériel est d’environ 1000 € - pris en charge par la FFF 50 

%). 

 

7- Eude des licences 

Au 2 novembre, le District de l’Indre comptait 9417 licences contre 9070 au 2/011/2021 et 9503 au 

2/11/2019 (année avant COVID). Si les licences seniors et arbitres sont en baisse, on note une 

augmentation significative dans toutes les catégories notamment chez les féminines. 

Le Président propose da valoriser le 10000ème licencié et la 1100ème féminines avec coup envoi sur un 

match de la Berrichonne Châteauroux en National 1. 

Le comité directeur valide cette proposition. 

 

II - Communications du Secrétaire Général 

 

1- Validation des arbitres auxiliaires  

Sur proposition du Secrétaire Général, le Comité de Direction valide les 12 arbitres 

auxiliaires de la saison 2022/2023 suivants : 
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- Adeline BAUDAT (US St Maur) 

- Jean Marie BIAUNIER (US Argy) 

- Emmanuel BOURGEOIS (FC VALP 36) 

- Olivier CHARRON (AC Parnac) 

- Philippe KONDAL (US Poinçonnet) 

- Adrien KORNGUT (AS Brion) 

- Daniel LAMOUREUX (AC Parnac) 

- Claude MERY (FC VALP 36) 

- Jorge Manuel ROCHA SANTOS (FC2MT) 

- Pascal VERGER (AS Ceaulmont) 

- Vincent GRELIER (FC Tournon St Martin) 

- Yannick BEAUJARD (FC Tournon St Martin) 

Une carte arbitre auxiliaire leur a été remis 

 

2 - arbitres officiels  

Sur proposition du Secrétaire Général, le Comité de Direction valide les 2 arbitres reçus à la 

formation Initiale d’Arbitre auxiliaires de la saison 2022/2023 suivants : 

 

- Saiffallah GUENA (AS Chabris) 

- Zoé MARTAZIER (AS Chabris) 

 

3 – Courrier 

- Didier CORMIER : candidature à la Commission d’Appel des Affaires Disciplinaires – Le Comité 

de Direction entérine cette candidature à compter de ce jour. 

 

4- Autres informations 

- Suite à la demande de la Commission des arbitres, une boite mail a été ouverte, la 

correspondance pour cette commission doit être adressée à indrearbitres36@gmail.com 

- Demande de la Commission des Arbitres de faire réaliser des écussons « arbitre stagiaire » - 

accordé, des devis seront demandés. 

- Sinistre du 22 Mai 2022 : 

Les travaux au siège du District sont en cours, les baies vitrées ont été remplacées. Concernant 

les véhicules, les carrosseries sont expertisées, elles seront remises en état avant la fin du mois. 

 

II - Communications du Trésorier 

 

- Femmes Dirigeantes : il avait été évoqué de les réunir sur une soirée. Le Président propose 

que la commission de féminisation travaille sur le projet et en détermine le contenu 

- Dossier Fibre : le district est enfin relié à la fibre ce qui améliore considérablement les 

conditions de travail de trous. L’abonnement et les télécommunications avec le fournisseur 

ORANGE seront prochainement revus.  

Le président se félicite que ce dossier trouve enfin une issue favorable après plus de deux 

ans de difficultés. 

 

IV – Activités des Commissions 

 

1. Commission Sportive 

mailto:indrearbitres36@gmail.com
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Tirage des 16èmes de finale de la Coupe de l’Indre le mercredi 9 novembre à INTERSPORT Châteauroux 

 

2. Commission de Discipline 

Après avoir sanctionné lourdement un éducateur U17, un nouveau dossier concernant un éducateur 

sur cette catégorie est en instruction. 

 

3. Département Jeunes et Technique 

3.1 – Lucas BAUDON  

Les visites de clubs avec sensibilisation à l’arbitrage sur leurs jeunes U13 et U15 sont en cours. Il est 

difficile de mobiliser certains clubs. 

Le président propose de faire des réunions de secteurs pour les clubs n’ayant pas d’équipes de 

jeunes. 

 

3.2- Matthieu GUILLAIN 
FOOT de Cœur  
Téléthon Belle Isle Les 2 –3 et 4 Décembre : 
- Tournoi Famille open Futsal le vendredi soir 
- Tournoi U11 le samedi 
- Tournoi U13 le dimanche 
Cette manifestation nécessite l’aide de bénévoles du District pour accueillir le public et les 
équipes sur les 3 jours 
 
Catégorie U7 : opération « un joueur, un jouet » sur le dernier plateau de l’année en 
partenariat avec le Secours Populaire 
Catégorie U9 : l’action Foot de cœur consistera en « un don alimentaire » en lien avec une 

association locale. 
 
Formation module U9 à Buzançais (16 stagiaires les 28 et 29 octobre et à Vatan (19 stagiaires 

les 4 et 5/11/2022 
Formation module U13 le 19/11/2022 : 13 inscrits, il reste des places 
 
Formations sur les modules U15 – U18, seniors et initiation gardiens de buts en bi-

départemental avec le Cher 
 

3.3 – Aniss ZOUALA 

Projet Performance Fédéral :  

- Rassemblement interdistricts U15G : lundi 31 octobre et mardi 1er novembre en bi-

départemental avec la sélection du Cher. 

- Rassemblement interdistricts U18 Futsal : mercredi 2 novembre  

- Rassemblement interdistricts U14 F & U15 F :  jeudi 03 novembre et vendredi 04 

novembre. 

- Premier centre de perfectionnement U12F et U13F : dimanche 6 novembre 2022 

- Première observation U13G : mercredi 9 novembre 2022. 

 

Remerciements aux clubs de l’US Le Poinçonnet, Etoile Châtx, SA Issoudun 

 

Développement : 

- Foot féminin : rassemblement U11F le 5 novembre 2022 – 115 licenciées sont 

attendues aux « 4 Eléments ». 
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- Octobre rose : remerciements et félicitations à tous les clubs ayants participés à 

l’évènement. Le District s’est engagé a reversé 1 € par but marqué par les équipes 

féminine pour l’opération. 

- Toutes Foot : une visio sera organisée le 24 novembre à 18 heures avec tous les 

clubs ayant une section féminine, les clubs souhaitant valoriser leurs licenciées 

féminines et les clubs souhaitant créer une équipe féminine. 

- Futsal : premier tour des Coupes départementales jeunes a eu lieu pendant les 

vacances scolaires d’automne. Les finales auront lieu en janvier (date à confirmer)   
 
4. Commission des arbitres 

Intervention de Didier GATEFIN  

- UNAF : rappel, pour la première année l’adhésion à l’UNAF est gratuite. 

- Les arbitres futsal demandent que les frais de déplacement en dehors de Châteauroux 

soient indemnisés : le trésorier étudiera les possibilités 

- Projet de mettre en place un carnet de suivi des arbitres stagiaires afin de faire un lien avec 

les différents tuteurs et observateurs qui le suivent. Lucas BAUDON confirme que ce carnet 

de suivi existe sur d’autres territoires avec des résultats probants, ils sont également un 

outil de fidélisation des arbitres qui peuvent suivre leur progression. 

- Désignation des observateurs : demande que le paiement des frais de déplacement soit lié 

à leurs désignations sur Foot 2000. Accepté  

- Reprise des échanges d’arbitres avec le District du Cher sur la rencontre opposant l’US La 
Châtre à l’USB Vendoeuvres, le president ira à la rencontre des arbitres le 6 novembre 
2022. 

- MM TALLAOUI, TAUVY et GILLET officieront dans le même temps sur la rencontre AS St 
Amand contre Mehun. 

 

V – Autres Communications 

 

Le Président clôture la réunion et remercie le Président de Ligue pour sa participation ; il rappelle 

qu’il soutient la politique menée par Antonio Teixeira et souligne que depuis son élection à la 

présidence de la Ligue en janvier 2019, les résultats financiers sont éloquents notamment par son 

investissement. 

 

Prochaine réunion du Comité de Direction : mardi 13 décembre 2022 à 18 heures. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20 h 15.  

 

Le Président       Le Secrétaire Général 

Marc TOUCHET       Jacques BREJAUD 

 

 

 


